



... mitleidig nahmen sich die Eingeborenen des schiffbrüchigen Professors an ...

gegen eine Zivilisation aufzulehnen, die ihnen alle erdenklichen Vorteile bringen sollte.

Pluvinage wurde ihr Wohltäter und ihr Führer.

*

Pluvinage war außer Rand und Band. Er ließ die alten Hütten niederreißen und neue bauen, die ganz seinen gräßlichen hygienischen Methoden entsprachen, auch ein Krankenhaus für ansteckende Krankheiten (wenn es auch keine gab). Er ließ einen Damm errichten, eine Straße und einen Leuchtturm bauen, lauter fürchterlich überflüssige Dinge. Allmorgendlich versammelte er seine Opfer am Strand und zwang sie zu einer Stunde schwedischer

Gymnastik nach allen Regeln der Kunst, mit den komischsten Verrenkungen. Er befahl ihnen, das Wasser vor dem Trinken zu kochen, denn er hatte Bakterien im Bach gefunden. Er verbot fast jegliche Fleischnahrung, denn er war Vegetarier, dafür stopfte er sie mit Mehlgewichten voll, die zwar fade schmeckten, aber dafür höchst schwierig herzustellen waren. Er setzte bestimmte Zeiten zum Aufstehen und Schlafengehen fest, führte eine Arbeitsteilung ein, die ihre Kräfte weit überschritt, kurz, er zwang sie, alles zu unterlassen, woran sie von früher gewohnt waren, und jetzt nur noch das zu tun, was er, Professor Pluvinage, für gut hielt. Die Theorie gab ihm auch vollkommen recht — leider nicht die Praxis. Bei den hochwissenschaft-